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遗失启事
●遗失安顺贰加肆装饰有限公司财务专用章（编码：
5204026019849），声明作废。
●遗失安顺文鑫包装有限公司电梯使用登记证[证号：梯12
黔G0025（22）]，声明作废。
●万亚轩遗失安顺世纪华荣房地产开发有限公司华荣生态
城 5-2-4-4 购房收据三张,收据号:3007998(购房款
191488元)、3007767(代收费用160元)、3007768(维修基
金7774元)，声明作废。

关于召开贵州天宇黔陵投资有限责任公司股东会的通知
各位股东：

我公司定于2024年12月20日（星期五）下午14:00在贵州省安顺市普定县苗圃场公司所
属殡仪中心会议室召开股东会会议，请各位股东出席。

会议议题：商议公司重要经营管理事宜。
参会股东：黄纪云、张翔、赵锦雅。
请各位参会股东准时参加。
特此通知

贵州天宇黔陵投资有限责任公司
2024年12月4日

寻亲启事
2021年5月8日早上六点钟左右在广东省汕尾市海丰县城

东镇三环路进入金园工业区的路口捡拾男性弃婴一名，捡到的
时候估计出生7天左右，身体健康，无胎记、标志，花色花被包
裹。现取名为：杨兴勇。请孩子的亲生父母或者其他监护人持
有效证件与王小双联系（联系电话：18819536958，联系地址：安
顺市西秀区七眼桥镇大齐鹞村鹞子岩组）。即日起60日内无人
认领，该小孩将被依法安置。

2024年12月3日

物流业是实体经济的“筋络”，有效降低
全社会物流成本，对于构建新发展格局、实
现经济社会高质量发展具有重要意义。日
前，交通运输部联合有关部门印发《交通物
流降本提质增效行动计划》以及铁路、公路、
水运、民航、邮政分领域实施方案。

在3日交通运输部举行的专题新闻发布
会上，相关部门负责人介绍了一系列新举
措，全力推进交通物流降本提质增效。

深入推进运输结构调整优化

伴随一阵汽笛声，满载义乌小商品的列
车缓缓驶入宁波舟山港北仑港区。这条义
乌—宁波舟山港集装箱铁水联运线路，日前
成为由交通运输部、国家铁路局、国铁集团
发布的集装箱铁水联运品牌线路培育典型
案例。

“近年来，交通运输部持续推进运输结
构调整优化工作取得了积极成效。”发布会
上，交通运输部运输服务司副司长王绣春介
绍，今年1至10月，全国铁路、水运完成货运
量较 2020 年同期分别增长了 14.2%和
29.9%。

京津冀地区、晋陕蒙煤炭主产区、东北
地区等是大宗货物运输的重点地区，推动这
些地区“公转铁”“公转水”取得务实成效、实
现运输绿色低碳转型，具有重要意义。“我们
争取到2027年，全国铁路货物运输周转量
较2023年增长10%左右，港口集装箱铁水
联运量年均增长15%左右。”王绣春说。

重点推进西部陆海新通道、长江经济带
物流通道、沿黄生态经济带物流通道、中部
多式联运通道等互联互通；支持37个城市开
展国家综合货运枢纽补链强链建设，完善货
运枢纽的服务功能；创新高铁快运、双层集
装箱班列、多联快车等运输组织模式……抓
重点通道、重要节点、重点环节，一系列推进
运输结构调整优化的举措正在部署。

王绣春表示，交通运输部将全力推进实
施优化运输结构攻坚工程，聚焦重点领域和
薄弱环节持续发力，确保全面完成运输结构
调整优化目标任务。

抓好基础设施“硬联通”、规则
标准“软联通”

10月30日，首趟载有74个标准箱出口
货物的海铁联运物流总包列车从扬州江都
铁路专用线启程，驶往南通吕四港铁路专用
线。长三角新开的这条海铁联运物流总包
线路，将进一步优化铁路干支线运输能力。

铁路专用线是打通铁路运输“前后一公
里”的关键环节，对于降低交通物流成本具
有重要意义。

国家铁路局运输监督管理司副司长李
振江说，将通过研究规范铁路专用线接轨建
设和运营管理、研究修订铁路专用线设计规
范、加强专用线运营监管、开展铁路专用线
建设运营全流程工作试点等方式，抓好基础
设施“硬联通”。

基础设施“硬联通”要抓实抓细，规则标
准“软联通”也要抓好抓牢。

今年以来，我国国际航空货运增长势头
明显。数据显示，今年1至10月，航空行业
共完成货邮运输量729.8 万吨，较2019年
同期增长19.3%，货运量规模达到历史最好
水平。

“随着我国产业转型升级、共建‘一带一
路’走深走实和跨境电商等新业态快速发
展，航空物流迎来难得的历史机遇。”中国民
用航空局运输司副司长商可佳表示，将通过
推进《交通物流降本提质增效行动计划》和

“民航领域实施方案”落实落地、优化完善航
线航班管理政策等，推动国际航空货运高质
量发展。

加快交通物流绿色化、数字化发展

公路货运是推动经济发展的重要力
量。但与此同时，公路货运的碳排放量占公

路交通的比例达60%以上。加快物流绿色转型，推动新能源货车普及势
在必行。

日前，中国交通运输协会城市交通分会发布的《数说绿色货运·2024
城市货运减碳数据报告》提出，网络货运平台货拉拉的40%订单由新能源
货车完成，新能源货车跑过的里程达74亿公里，相比用油车运输减碳142
万吨。

以此为缩影，在我国实现“双碳”目标需要及多项政策推动下，公路货
运加快呈现绿色化、低碳化发展态势，助推我国运输用能结构进一步降本
提质增效。

《交通物流降本提质增效行动计划》提出，大力提升技术装备绿色化水
平。因地制宜推广应用新能源中重型货车，布局建设专用换电站。加快提
升港口、机场、物流园区等车船清洁化水平，加快水上运输装备大型化、标
准化。

以人工智能、物联网、大数据等新一代信息技术与现代物流深度融合
的新业态智慧物流，是推动物流业降本提质增效的重要途径。

建成厦门远海、青岛前湾等49座自动化码头；推动网络货运行业集约
高效发展，网络货运交易成本与传统运输方式相比下降约6%至8%；围绕城
市间生鲜运输、同城快递集散、即时配送等不断创新低空物流服务模式……

从发布会上公布的智慧港口、平台经济、低空物流服务等领域新进展
中，可感知技术赋能交通物流降本提质增效的步伐。

“下一步，交通运输部将立足现代综合交通运输体系，继续会同有关部
门加快推进交通物流数智化发展，推动交通基础设施数字化转型升级，完
善全自动化码头、低空物流、网络货运等标准规范，有序推动无人车、无人
机示范应用，加强交通运输智慧物流标准协同衔接，促进数字技术与交通
物流各场景的深度融合，培育交通物流发展新质生产力，更好助力交通物
流降本提质增效。”王绣春说。

负载2吨以上的AGV（自动引导运输
车）被称作重载AGV，是一种广泛应用于
工程、码头和大宗物流等场景的工业机器
人，此前是鲜有人涉足的技术“无人区”。
一家来自中国的企业——天津朗誉机器
人有限公司已将这个数字刷新到了世界
第一的600吨。

伴随着海外市场的拓展，朗誉连续数
年营收接近翻番。不久前，朗誉入选工信
部第六批专精特新“小巨人”企业。

十几年的时间，从一家名不见经传的
小企业，成长为全球重载AGV领域的领
跑者。朗誉的“大块头”产品背后，蕴藏了
哪些企业发展的“大智慧”？

拓赛道：没有退路的进军

天津朗誉机器人有限公司董事长任
志勇至今难忘2018年10月的那个晚上。
首台重载AGV下线，车轱辘在地上刚转
完第一圈，他的眼泪便再也忍不住。

“那叫向死而生。”回忆起企业如何走
上重载AGV这条路，任志勇直言“是被逼
出来的”。

1972年出生的任志勇是河北人，戴眼
镜，憨厚朴实，凡事爱多想几步。这一性
格特点也在朗誉的气质中得以体现。

大学毕业后任志勇来到天津，靠着3
万元本钱，他的创业之路便从16平方米的
半间屋子里开始。2008年，企业开始迈向
机械加工，朗誉就此诞生。

偶然的一次AGV复购，让任志勇灵
光一闪。“有复购说明有需求，有需求说明
有市场。”看准了这一赛道，朗誉便砍掉了
其他所有业务，投身AGV行业。

先发优势让朗誉赚到了几桶金，但更
多有基础有实力的企业开始进军AGV赛
道，传统AGV领域的竞争日渐白热化。

一台彼时能卖二十万元的机器，跌
到三五万元，破了成本线，企业运营越来
越难。

2018年，一个高铁轨道相关项目开始
招标，要求是一台市面上从未出现过的40
吨载重AGV。高载重、高湿度、高强度的
现场工况，让一众有意愿投标的行业龙头
企业纷纷退却。

尽管朗誉此前在重载AGV伺服控
制、无线通讯等领域进行了超前研发与技
术储备，但从未涉足过具体的产品制造。

“载重量增加不是单纯的数字增加，
材料强度、整体可靠性等诸多技术难点都
需要攻克。”公司总经理杨国安技术出身，
他一眼就看出项目难度之大。

“但按照公司当时的财务状况，如果
再没有收入，不到半年铁定完蛋。”杨国安
说，没有退路的朗誉将企业的生死存亡押
在了这个研发性质的项目上。

多年来的扎实研究创新，企业培育了

一支三十多人的高学历科研队伍，但留给
他们制造出产品的时间只有两个多月。

压力如巨潮般涌来，创始人团队吃住
在企业里，没日没夜地连轴转。

白天在厂房里调试，晚上就看文献
琢磨技术实现路径，任志勇站也想，坐也
想，“感觉睡着了脑子里都有小人在画设
计图”。

不光自己“魔怔”，团队研发人员也压
力巨大，为了让大家鼓足精神，任志勇提
出：犯错不罚，创新有奖。他明白，此时的
公司需要任何一个可能性。

尝试了成百上千种技术组合后，任志
勇眼看着交付期限越来越近。本着“死马
当作活马医”的精神，团队豁了出去，选定
了试验阶段最稳定的一条技术路线开始
制造。

“老杨，大不了咱从头来过。”任志勇
总和杨国安互相打气，但其实两人心里都
没底。

时间再次回到机器下线的那个晚上，
在几乎昼夜不停两个月后，朗誉硬生生把
这款产品“捣鼓”了出来。“现在来看，技术
上还有不尽如人意的地方，但在当时的确
是突破性的。”朗誉这家小企业，跑到了所
有人前头。

这样的结果出乎许多人意料，甚至包
括任志勇自己。“写好了的叫剧本，不叫人
生。”任志勇说。

闯市场：有好产品，也有“土办法”

采访过程中，任志勇的手机响个不
停，他也时刻在受访者、企业创始人、乙方
等角色之间快速切换，不时还和一旁的杨
国安交流技术细节。

经过艰苦的努力，任志勇带领团队让
重载AGV走下了生产线，但离走进更多
客户的工厂或施工现场，还有一段不短的
路程。

小企业如何打出名气、开拓市场？用
任志勇的话来说，他的“土办法”就是三句
话、九个字。

一是“赶时髦”。每逢新品发布，朗
誉便举办小型的发布会，邀请业内专
家、供应链上下游企业代表等参加。“吃
饭聊天熟悉起来，让业内对公司有个基
本概念，这是构建品牌意识的过程。”任
志勇说。

二是“多出镜”。即便资金紧张，朗誉
坚持每年投入一部分经费参加各类世界
级展会，既是对外展示，也是交流学习。
此外也积极参与行业协会等活动。任志
勇说，小企业的品牌露出很重要。

三是“朋友圈”。像年轻人一样，任志
勇在各类社交媒体平台上卖力宣传产
品。“别小看这点，社交平台的辐射范围非
常精准。”任志勇表示，企业几乎每周都有

通过此类渠道达成的合作。
依靠“土办法”，朗誉在国内逐渐打开

了局面，但面对更加广阔的海外市场，任
志勇犯了难。“我之前都没出过国，怎么和
外国人谈生意？”他开始意识到多元化人
才的重要性。

见人就问有没有能推荐的人才，遇着
合适的就亲自登门、反复劝说，靠着好名
声和一股愣劲，他硬生生把企业海外部门
给“聊”了出来。

万事开头难，首单海外业务是朋友介
绍的瑞典客户。因对海外交易的不了解，
任志勇每一次对接都要亲自在场，每一份
文件与合同都要亲自反复检查，为这一个
体量不大的项目就开了不下几十次会，直
到钱货彻底交割，他才长长出了一口气。

在一单面向美国客户的业务中，客户
又提出要求，整车的设计和全部零件必须
符合美国标准，限期半年交付，可是小企
业上哪里去找这么多世界级的供应商？
任志勇也没了辙，立即向主管部门求助。

天无绝人之路。通过京津冀三地有
关部门牵线搭桥，在周边快速寻找可以

“补位”的供应商，用了两个月时间，朗誉
和西门子、施耐德等企业顺利牵手，核心
零配件全部到位。

首单两台顺利交付，六台的新订单便
接踵而至。任志勇的认识更进了一步，面
对难题，小企业更需要懂得借力。

“但一切市场手段都需要产品来托
底。”任志勇说，瞄准重载AGV领域，朗誉
投入了全部力量。

从 2020 年下线单车 240 吨超重载
AGV，到2024年5月正式交付且验收单
车载重600吨的超重载AGV，朗誉持续刷
新自己的全球载重第一纪录。

2023年，朗誉出货各类AGV以及相
关系统超500台（套），产品远销至北美、欧
洲。2024年，企业的海外订单总额预计将
超过4000万元，实现翻番。

看未来：挑战一直在路上

伴随着市场向海外拓展，朗誉的业务
规模越来越大，任志勇却发现，企业渐渐
迈不动步子了。

过去几年间，朗誉是一家“项目制企
业”，这也是许多小企业的常态——“一事
一议”为客户提供非标准化产品。

“但现在十个售后组连轴转都满足不
了客户的需要。”任志勇表示，核心团队要
花费大量时间在售后环节，精力也因此被
大大分散。伴随着个性化产品的不断增
加，这样的情况愈发严重。

与此同时，重载AGV不再是行业巨
头的专属工具，普通用户对于标准化产品
的呼声日渐提高。

是继续走小而精的路，还是向标准

化、规模化转型？一件事情的出现，让任
志勇坚定了想法。

2023年，业内一家知名企业向朗誉订
购一批研发性质的产品，本是盈利的好时
机，但技术团队却都分散到各地甚至国外
去提供售后服务。眼看无法按期交付，任
志勇只能忍痛拒绝了订单。

“现在就得转！”任志勇对自己的一度
犹豫又气又恼。

意识到瓶颈所在，“产品标准化”被朗
誉定为新的发展目标，任志勇又像当初研
发重载AGV一样，自己牵起了头。过往
数百个案例是朗誉的财富，也是现在标准
化的设计来源。

今年3月开幕的第二十届中国（天津）
国际装备制造业博览会上，朗誉牵头、联
合国内41家业内领头企业参编制定的团
体标准《工业应用移动机器人重载类技术
规范》发布。

雄心勃勃的朗誉准备迈向新的生产
阶段，却又面临了几乎每个企业都会遇到
的难题——钱不够了。

任志勇总被旁人说成是一个“老派”
的人，在资金链方面也是如此。很长一段
时间里，朗誉没有贷款，都是用自有资金
进行研发生产，给供应商的回款也不压账
期。过去面对资金紧张时刻，任志勇就和
其他创始人把车房全都抵押出去周转。

一分钱难倒英雄汉，朗誉最新规划
的 15 亩智能工厂总投资超过 4000 万
元，任志勇也犯了难。“老天也许是瞅我
们两个小老头不容易，总让我们碰见贵
人。”任志勇开玩笑般指了指杨国安，又
指了指自己。

任志勇一筹莫展之际，主管部门及时
了解到企业的资金“窘境”，向任志勇详细
介绍了各类支持政策，并帮助对接了不少
机构。

经过多方权衡，任志勇决心不再单打
独斗，与金融机构握住了手。今年上半
年，朗誉完成数千万元A+轮融资，资金将
用于产能及市场拓展。

“该出手时就出手。”任志勇说这是
“船小好掉头”。伴随着转型步伐的加
快，任志勇决心砍掉一部分定制化业务，

“但不能一刀切，带有研发性质的项目还
是要接，毕竟既要吃肉，也得端稳吃饭的
家伙。”

在利润与研发之间，如今的朗誉开始
像更多规模化的企业一样，寻求起更为健
康的平衡。

采访临近尾声，谈起创业感受，任志
勇说自己喜欢闲静，创业真是他这辈子干
过最累的事。“一路踩着荆棘过来，太不容
易了。”

“这辈子停不下来啦。”任志勇停顿了
一下，想了想说，“毕竟也还是快乐的。”
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“大块头”有“大智慧”
——国产重载机器人长成记

□新华社记者 郭方达 王宁

12月3日，在重庆
江北国际机场停机坪
上 ，机 场 以“ 水 门 仪
式”迎接国产大飞机
C919在重庆的首个商
业航班的首航客机。

12 月 3 日 10 时 58
分，随着中国东航最
新引进的第九架C919
执飞MU5421“上海虹
桥—重庆”航班顺利
飞抵重庆江北国际机
场，国产大飞机 C919
重庆首个商业航班正
式开通。重庆成为继
上海、成都、北京、西
安、广州、太原之后，
中国东航C919执飞航
班的第7座城市。

据介绍，此次执
飞“上海虹桥—重庆”
的 MU5421 航班飞机
编号为 B-657T，是全
球首架具备全国产客
舱局域网服务功能的
C919 客机，每个座椅
都有“客舱局域网”提
示标签，能够为旅客
提供更加丰富的机上
娱乐体验。

□据新华社


